

Verwaltungsbeschwerde gegen Zonenplanänderung

Gegen den Beschluss der Gemeindeversammlung vom 1. Juni zur Zonenplanänderung im Zusammenhang mit der Erweiterung der Regionalen Sportanlage Moosmättli ist Verwaltungsbeschwerde erhoben worden. Die Vollsperrung der Lammschlucht wird bis am 28. Juli verlängert. Wird Schöpfheim Schweizer Dorf des Jahres?

Die Änderung des Zonenplans beinhaltet einerseits die Einzonung einer Fläche von 7'921 m² vom Grundstück Nr. 435 von der Landwirtschaftszone (Lw) in die Zone für Sport- und Freizeitanlagen (ZSF), andererseits die Umzonung von 79 m² des gleichen Grundstücks von der öffentlichen Zone (öZ) in die Zone für Sport- und Freizeitanlagen (ZSF). Dem entsprechenden Antrag des Gemeinderats hat die Gemeindeversammlung grossmehrheitlich zugestimmt. Über die Verwaltungsbeschwerde gegen diesen Entscheid wird der Regierungsrat zusammen mit dem Gesuch um Genehmigung der Zonenplanänderung befinden. Eine Abstimmung über das detaillierte Projekt für die Erweiterung der Regionalen Sportanlage Moosmättli und die Kosten (Landkauf und Projektkosten) erfolgt deshalb nicht am 24. September 2023. Der Abstimmungstermin wird zu einem späteren Zeitpunkt kommuniziert.

Sperrung Lammschlucht verlängert

Die auf den 7. Juli 2023 geplante Aufhebung der Vollsperrung durch die Lammschlucht muss um drei Wochen verschoben werden. Die Arbeiten auf der Kantonsstrasse im Abschnitt Chlusbode bis Under Nussberg, namentlich die Ausführung der Felseinschnitte und der bergseitige Aushub, waren im Monat Mai witterungsbedingt erschwert. Die Verkehrsführung über die alte Flühlistrasse und die Fahrplananpassung der Postautokurse bleiben folglich bis am Freitag, 28. Juli bestehen.

Ab diesem Zeitpunkt wird der Verkehr mittels Lichtsignalanlage einspurig durch die Lammschlucht geführt und die Umfahrung (alte Flühlistrasse) für den motorisierten Individualverkehr gesperrt. Zugelassen bleiben Blaulichtverkehr, Zubringerdienst, Velofahrer und Fussgänger.

Neu vier stündliche Durchfahrten

Zwischen Chlusbode und Under Nussberg wird eine Lichtsignalanlage mit Grün-Phasen von jeweils fünf Minuten im 15-Minuten-Takt eingerichtet. Richtung Flühli gilt die Durchfahrt ab Chlusbode von xx:05 bis xx:10 Uhr, von xx:20 bis xx:25 Uhr, von xx:35 bis xx:40 Uhr und von xx:50 bis xx:55 Uhr. Richtung Schöpfheim kann ab Under Nussberg von xx:12 bis xx:17 Uhr, von xx:27 bis xx:32 Uhr, von xx:42 bis xx:47 Uhr und von xx:57 bis xx:02 Uhr gefahren werden. Mit der Umstellung verkehren die Kurse der PostAuto AG zu den gewohnten Zeiten.

Für den Wintertourismus ist die Kantonsstrasse durch die Lammschlucht ab Freitag, 8. Dezember bis im Frühling wiederum zweispurig befahrbar. Die Bauarbeiten im ersten Abschnitt Chlusbode bis Under Lammsberg dauern voraussichtlich bis 2026.

Nomination für Dorf des Jahres

Die «Schweizer Illustrierte», «L'Illustré» und «La Domenica» suchen auch dieses Jahr wieder «Das Schweizer Dorf des Jahres». Diesmal soll eine Gemeinde gekürt werden, wo ein periodisches Dorffest stattfindet, welches Tradition, Kultur und Gemeinschaftsinn verbindet und Integration ermöglicht. Schüpfheim mit der Entlebucher Alpabfahrt ist von den drei Redaktionen und einer Fachjury aus rund 50 Vorschlägen als einer von acht Favoriten für den Titel als "Schweizer Dorf des Jahres" nominiert worden. In der Juli-Ausgabe der «Schweizer Illustrierten» werden diese Finalisten vorgestellt, wonach die Leserschaft aus der ganzen Schweiz ihre Stimme für ein Dorf abgeben kann. Das Siegerdorf darf dann ein Jahr lang den Titel "Das Schweizer Dorf des Jahres" nutzen, um für sich zu werben. Zusammen mit den Sponsoren und der Gemeinde werden am 25. August alle Bewohnerinnen und Bewohner des Siegerdorfes zu einem Dorffest eingeladen.

SBB-Tageskarte Gemeinde

Die heutigen SBB-Tageskarten Gemeinde sind grundsätzlich noch bis Januar 2024 erhältlich. Aufgrund der unterschiedlichen Vertragslaufzeiten sind in Schüpfheim erste Bezugsmöglichkeiten bereits ausgelaufen. Bis zum 11. Juli 2023 ist täglich nur noch eine Tageskarte verfügbar. Anschliessend kann bis Ende 2023 leider keine Tageskarte mehr zur Verfügung gestellt werden. Ab Januar 2024 wird die Gemeinde Schüpfheim die Anschlusslösung «Spartageskarte Gemeinde» anbieten. Detaillierte Angaben über die Reservationsmöglichkeiten und die konkrete Umsetzung folgen in den Gemeindenachrichten im November 2023. Gegen Ende des Jahres 2024 wird die Gemeinde Bilanz ziehen und entscheiden, wie mit dem neuen Angebot ab 2025 verfahren wird.

Schalteröffnung in der Ferienzeit

Die Gemeindeverwaltung ist auch in den Sommerferien während den gewohnten Schalteröffnungszeiten erreichbar. Infolge Ferienabwesenheit sind jedoch nicht immer alle zuständigen Verwaltungsangestellten und Gemeinderäte verfügbar. Die Bevölkerung wird dafür um Verständnis gebeten.

Jungbürgerfeier 2023

Die diesjährige Jungbürgerfeier für Jugendliche mit Jahrgang 2005 findet am 8. September statt. Den 35 Jungbürgerinnen und Jungbürgern wird die Einladung demnächst persönlich zugestellt.

Neophyten weiterhin bekämpfen

Einige exotische Nutz- und Gartenpflanzen, die invasiven Neophyten, fallen durch üppigen Wuchs, schnelle Verbreitung und Verdrängung einheimischer Arten auf. Zu ihnen gehören u.a. der Sommerflieder, der Kirschlorbeer, der Seidige Hornstrauch oder der Götterbaum. Verbotene Neophyten sind etwa das Drüsige Springkraut, der Riesenbärenklau, der Essigbaum, der Asiatische Staudenknöterich oder die Nordamerikanischen Goldruten.

Es wird empfohlen, Neophyten aus dem Garten zu entfernen respektive nicht anzupflanzen und das Absamen zu verhindern. Wurzeln, Samen und Früchte müssen im Kehricht entsorgt werden. Spezielle Neophytensäcke können in Schüpfheim bei den Zentralen Diensten oder an den Separatsammeltagen beim Werkhof Schächli gratis bezogen werden. Sie müssen an den regulären Sammeltagen (jeweils Dienstag ab 07.30 Uhr) mit dem Hauskehricht zum Abholen bereitgestellt werden. Die Entsorgung ist kostenlos.

Es wird geraten, einheimische Blumen, Sträucher oder Bäume zu pflanzen und sich dabei professionell beraten zu lassen. Der Flyer «Exotische Problempflanzen im Garten» und Kontaktdaten sind unter www.umweltberatung-luzern.ch zu finden.

Gratulation zu Berufserfolgen

Vor den Sommerferien haben zahlreiche junge Frauen und Männer aus der Gemeinde ihre Berufslehre oder ein Studium abgeschlossen. Die Presse berichtete ausführlich über Prüfungserfolge und Abschlussfeiern. Der Gemeinderat freut sich mit den erfolgreichen Mitbürgerinnen und Mitbürgern, gratuliert ihnen herzlich zu den tollen Leistungen und wünscht allen viel Glück auf dem weiteren Berufsweg.

Sportcamps für die Jugend

MS Sports AG in Rickenbach LU ist seit vielen Jahren professioneller Organisator von Sportcamps verschiedenster Disziplinen in der ganzen Schweiz. Dank der Zusammenarbeit mit dem «Verein zur Förderung Kids und Sport» können auch Kinder aus einkommensschwachen Familien teilnehmen. Eingeladen sind alle Kinder und Jugendlichen zwischen sechs und 15 Jahren. Informationen und Anmeldung – auch zu Lagern der MS Sports AG in unserer Region – findet man über www.mssports.ch.

Amtliche Mitteilungen

Schüpfheim

Erteilte Baubewilligung

- Einwohnergemeinde Schüpfheim, Chilegass 1, für die Sanierung der Alterswohnsiedlung Lindehof, Schwändistrasse 10.